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OPOSICiÓN Tras las declaraciones del alcalde de Rota requiriéndoles una actitud positiva

ElPSOI;se posiciona ante la
polémica del celtb'ode salud
Lossocialistasse han
mostrado"sorprendidos"
ante lasafirmaciones
del primer edil roteño
~-

ParaNiño,Sánchez
Alonsotratade
"desviarlaatenciónde
losproblemasreales"

OlGA PRADOS
ROTA

La nueva secretaria general del
PSOE de Rota, ha comparecido
ante losmedios de comunicación
para dejar clara la posición de su
gIllpO ypartido con respecto a la
constIllcción de un nuevo Cen-
tro de Salud en la localidad,

Según Niño, los miembros de
la agnlpación local socialista han
recibido con gran sorpresa las úl-
timasdeclaraciones del alcalde de
Rota, Lorenzo Sánchez, en lasque
se acusaba directamente a los so-
cialistas de no querer que el pro-
yecto del Centro de Salud saliese
adelante,

Niño ha expuesto claramente
que el grupo socialista llevaba
como parte de su programa elec-
toralla construcción de un nue-
vo Centro de Salud en Rota, por
lo tanto está clara su intención de
que se debe hacer, ya que "a'ello'
nos comprometimos como parti-
do al presentamos a las eleccio-
nes municipales".

Para el PSOE, en ningún caso,
ni el alcalde, ni ningún ciudada-

Para Encarna Niño, el alcalde "intenta confundir a los ciudadanos. transmitiendo que están en contra del centro.

no habrá oído nÜlgúnposiciona-
miento en contra del grupo con
referencia alnuevo Centro de Sa-
lud, "Nisiquiera hemos hemo alu-
sión al cambio de intención del
alcalde con r!"specto a su prome-
sa electoral de que él pagaría el
Centro. Ahora dice que lo debe
pagar laJunta ynosotros también
le apoyamos", recalcó Niño, Sin
embargo, pidió que se explicase
por parte del primer edil que ha
sucedido con el dinero que tenía
guardado para destinarlo al Cen-
tro de Salud yqueyanovaa utili-
zar," ¿en qué se han gastado los
12.213.385,96 millones de Euros
de recursos propios, es decir, de
recursos del Ayuntamiento, pre-
vistos en las inversiones pluria-

nuales municipales en Noviem-
bre de 2007?",preguntaba Niño
Rico.

Además, la secretaria general
del PSOE alirmó que "el alcalde
se ha confundido con lo que ha
oído por allí o bien intenta con-
fundir para de nuevo, entrar en
el enfrentamiento de partido, en
vezde en losgravesproblemas que
tienen los roteños en estos mo-
mentos de crisis. El grupo socia-
lista en el Parlamento andaluz, lo
único que ha hecho es decirle a
los representantes del Partido Po-
pular allí, que no es suficiente una
sola partida presupuestaria para
la construcción del Centro en el
año 2009, sino que había que fir-
marun Convenio,como bien sabe

BASENAVALTras las reciéntes infonnaciones

ElConsistorio solicitará
másdatossobreAfricom
O.P.
ROTA

Tras las últimas noticias publica-
das en este diario sobre la posibi-
lidad de que laBaseNavalde Rota
se convierta en sede del mando
de Afncom, centro, de operacio-'
nes para Mrica de Estados Uni-
dos, que actualmente se encuen-
tra en la base de Sttugart, la por-
tavozdel equipo de Gobierno, Ma--
ría EvaCorrales. ha emitido el pri-
mer comentario alrespecto como
representante del Ayuntamiento
de Rota.

Según ha asegurado la porta-
voz,elAyuntamiento no tiene nin-
guna noticia oficial al respecto,
aunque bien es cierto que "la-
mentablemente", lo habitual en
estos casos, es que "acabemos en-
terándonos por los medios de co-
municación".

De este modo y al carecer de
noticias oficiales,Corrales no qui-
so hacer rtinguna valoración, a\ll1-
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que sipidió al GobiernoyalaJun-
ta de Andalucía que tenga en
cuenta al pueblo de Rota y le in-
forme de todo lo relacionado con
esta nueva posibilidad que se pre-
senta de cambios en el complejo
militar hispanoamericano,

En este sentido, ha pedido
a los parlamentarios gaditanos
y en especial a la diputada so-
cialista, Mamen Sánchez,
miembro de la Comisión de
Defensa del Congreso de los
Diputados, que solicite dicha
üUormación. Corrales asegu-
ró que alAyuntamiento lo que
le mteresa esla mejora de la ca-
lidad de vida de sus ciudada-
nosysi a ello contribuye lamS'-
talación del mando Mricom
en la Base Naval,sería bienve-
nido,

De todos modos, ysegún ex-
pliCaba la portavoz, "la reali-
dad es que en los últimos años
lo único que se ha producido
en el recmto militar es una pér-
dida paulatina de los puestos
de trabajo ocupados por el per-
sonallaborallocal que de 1.600
en el año 1999 han pasado en
la actualidad a ser 1.040". La
discreción y laespera, han sido
las únicas respuestas que tan-
to el Consistorio como los tra-
bajadores ysus sindicatos han
dado a estasituación ya laspro-
mesas realizadas por el actual
presidente del Gobierno,José
Luis Rodríguez Zapatero, que
aseguró que los puestos de tra-
bajo no sólo se mantendrían
sino que se ampliarían.

el alcalde,para que la obrase cum-
pla en su totalidad", explicó la
concejal socialista.

Por último, Niño quiso trans-
mitirle al alcalde, "que olvide esa
forma de gobernar basada en el
enfrentamiento con laoposición,
puede contar con una oposición
leal y él lo sabe, y así vamos a se-
guir por el bien de todos los ciu-
dadanos y de nuestro pueblo",

Para el PSOE el alcalde debe
ver en laoposición aun grupo de
compañeros que pueden colabo-
rarconél, "pero no debe ser el ob-
jetivo a empañar para desviar la
atención de los problemas de los
ciudadanos que desde el equipo
de Gobierno no se es capazde ata-
jar", concluyó Niño.

ENCUENTRO

Eldelegado
de Agricultura
se reunió con
los caballistas
de La Posada

o.,

INFORMACiÓN
ROTA

El delegado de Agriculrura y
Ganadería del Ayuntamiento
roteño, Antonio Peña, se reu-
nía esta misma semana con la
Asociación de Caballistas La
PosadadeRota,conelfinman- -

tener una primera toma dej
contacto con esta entidad, j

El encuentro contó con la 1
presencia de varios miembros
de la citada asociación, con los
que el delegado pudo inter-
cambiar opiniones sobre la la-
bor de esta asociación y su ni-
vel de colaboracióluon.la de- ,
legación de Agriculrura,

Entre las cuestiones, que se
abordaron, se plantearon al-
gunos de los primeros pasos y
los preparativ9s que hay que
poner en marcha de cara a la
próxÜ11a edición del Concur-
so Morfofuncional Equivir Vi-
lla de Rota, un evento de má-
ximo nivel que congregaaim-
parlantes ganaderías y yegua-
das de la geógrafia española, y
que como cada año requiere
de una laboriosa e intensa geg,
tión y preparación,

Además, aprovechando esta
primera reunión, también se
puso sobre la mesa la posibili-
dad de ampliar la actividad hí-
pica en la localidad, con la ce-
lebración de un nuevo certa-

men hipico en la localidad, que
se centraría en la Doma Va-

quera. Con todo, desde el Con-
sejo Sectorial y otros órganos
de la delegación se tendrá que

seguirmadurandolaidea. 1

NAVIDADYa se han publicado las bases

Fiestas abre el certamen
de belenes y dioramas
INFORMACiÓN
ROTA

Con motivo de las próximas fe-
chas Navideñas, la delegación mu-
nicipal de FiestaS convoca un año
más los concursos de Belenes y
Dioramas,

Con esta convocatoria, con la
que se pretende seguir apoyando
y promoviendo la tradicional ins-
talación de Nacimientos que for-
ma parte de nuestra cultura, Fies-
tas pone en marcha el XXI Con-
curso de Belenes Fantiliares, xvm
Concurso de Belenes de Entida-

des y XVI Concurso de Belenes en
Escaparates, así como el VI Con-
curso de Dioramas Familiares, VI
Concurso de Dioramas de Enti-
dadesy VI Concurso de Dioramas
en Escaparates.

Se ha editado un folleto en el
que se recogen las bases de los ci-
tados concursos en los que podrán
participar particulares, entidades
y escaparates cuyos belenes o dio-

ramas podrán ser visitadospor to-
das las personas que así lo dese-
en.

Lasillscripciones deberán efec-
tuarse en la delegación de Fiestas,
en horario de oficina, quedando
cerrado el plazo el próximo día
18 de diciembre. De esta fornla,
el día 19de diciembre, eljurado
calificador iniciará su labor visi-
tando losNacimientosyDioramas
participantes en horario de tarde, i
entre las cinco y las nueve de la
noche. Fiestasrecomienda que el
tema central de belenes y diora-
mas sea el Misterio del Naci-
miento, una escena que se debe-
rá representar con fidelidad yde
acuerdo a lascostumbres de latra-
dición.

En ambas modalidades, se ha
establecido un primer premio de
260 euros, un segundo de 130eu-
ros y un premio especial al moti-
voroteño, que serápremiado con
45 euros de premio.
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INSTITUCIONESEl consejero de Obras Públicas y Transportes dio a conocer el proyecto de presupuestos

Laprovi~cia recibirá 758
millones de la Junta en 2009
Laspartidasse
incrementanencasiun
6% y42, 2 millones
respectoaesteaño

Empleorecibe120
millones,Obras
Públicas134millonesy
Educación92,7

J. CABALEIRO
CÁDIZ

LaJunta de Andalucía dedicará a
la provincia de Cádiz 758 millo-
nes de euros en sus presupuestos
para 2009, el 5,9 por ciento más
(42,2 millones de euros) que este
año, según inforn¡ó el consejero
de Obras Públicas yTransportes,
Luis García Garrido.

El consejero,junto con el de-
le~do del Gobierno andaluz en
Cádiz,José Antonio Cómez Peri-
ñán y el de Economía y Hacien-
da, Daniel Vázquez, explicó los
presupuestos para laprovinciades-
tacando el compromiso con los
municipios, la austeridad, el im-
pulso a la actividad económica y
las políticas sociales.

Los presupuestos para la pro-
vincia suponen un aumento de
tres décimas por encima de lame-
dia andaluza yaqHese tienen pre-
visto un incremento del 5,6 por
ciento respecto a 2008.

Los presupuestos, que ayer co-
menzaron su tramitación parla-
mentaria pasan de los 715 millo-
nesde euros alos 758en 2009.ea-
rrido subrayó las partidas presu-
puestarias que en materia de fo-
mento del empleo se van a desti.
nar yaque laconsejeríadel ramo
va a invertir casi 120 millones de
euros de los que 107 irán desti-
nados al ServicioAndaluz de Em-
pleo. El Plan integral de la Bahía
de Cádiz (8 millones) yel plan de
mejora competi tividadydesarro-
110de laBalúade CádizyJerezre-
cibirán 2,7'millones, No se men-
ciona plan expreso para el Cam-
po de Gibraltar en Empleo.

Ganidoexplicóque en su con-
sejería, Obras Públicas y Trans-
portes, se van a invertir en la pro-
vincia más de 134millones de eu-
ros (106 millones en carreteras y
28,3 en transpones), Entre las
obras, el consejero destacó el ac-
cesos a la costa noroeste, el cierre
del anillo tranviario en la Bahía
de Cádiz,la mejor.. de la carrete-
raArcos-Medina o la duplicación,
de laA.384 hasta AJgodonales.

Del mismo modo, defendió las
partidas destinadas a políticas so-
ciales entre las que señaló el gas-
to en Educación con un total de
más de 92,7 millones de euros y
Sartidad (44,5 millones), desta-
qmdo losproyectos del nuevo hOs-
pital de referencia de Cádiz y La
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La
remodelaci6n
del centro de
Ribera del
'Muelle en
Puerto Real,
está induido en
las inversiones
sanitarias para
2009.

~ JEREZ

Importantes inversionesen
lasconexionesporcarretera

.,LAQAVE
n.nnn.n

Aumentode la
inversillna
pesar de la

crisis
Los responsables

de la Junta
destacaron el

aumento de la
inversión en la

provincia a pesar
de que las

cuentasson
"austeras"

debido a la crisis.
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EI_Jero de Obras Pílblicas y
Transporte. Luis Garda Ganido,
destacó entre las inversiones las
referidas a la localidad de Jerez.
donde se refiri6 a las inversiones
que se quieren realizar. En
infraestructuras de carreteras
destacó la conexi6n con la A-384 de
Arcos as! como hada Sanlúcar y
Chipiona con la ronda de poniente.
También citó la variante sur para
conectar la A-381 Jerez-Los Barrios

co~ la citada ronda de poniente.
Asimismo citó la carretera de La

barca que conectará con Arcos y
Medina y la variante de Paterna. En
el tema ferroviario incidió en que

se está redactando el proyecto de
tranvla de Jerez y record6 el
compromiso del Gobierno central
con la Ilnea de "altas prestaciones"
ferroviarias además dela
reparaci6n de los TROen los
talleres en la localidad Yla apuesta
por el aeropuerto con su
ampliación. En cuanto a otras
inversiones se cit6 durante la

presentad6n, la futura nueva sede
Judiciat la remodelación del
hospital de Jerez o el plan de
mejora de competitividad y
desarroUo de Jerez que está en
marcado en la ConsejerIa de
Empleo.

- - - - -- -. - - - -. -. - - - - - - -.. - - - -. - - - - - -. - - - -. - - - -- -. - - -..

, ,.
',0,'.' ',!,<,bd<'.,\IDO,r.,,''l'' ',o

':::::::f¡¡¡!:;i:::,

..:;::::':,¡,',',:,:,

PSOE

González Cabaña
destaca la subida
de casiun 6%
- hhU - ___n- --u--- n- ---

,

Elseaetario provincial del PSOE.
FranciscoGonzálezCabaña,mostró
su satisfacción por los
presupuestos de la JUllta que
destinarán a la provincia más de
758 millones de euros en

inversiones. Asegur6 que el
presupuesto "está hecho desde la
crisis y para la crisis"y calific61as
wentas de "realistas y
coherentes". "Nace en una

situad6n económica que requiere
austeridad, por una parte, pero
también un impulso a la actividad
económica para la aeaci6n de
empleo ycomono. se nota la
apuesta por lo público", señala.
Eldirigente socialista indicó que
tienen prioridades como la politica
de promod6n de empleo que
recoge partidas tan Importantes
como más de 42 millones de euros

para el plan de mejora de la
competitividad y desarrollo de la
Babiade Cádiz.as!comootros 34
millones para la formadón
profesional para el empleo y
escuelas taller, casas de ofido y
talleres de empleo. Del mismo
modo, para contribuir a la
generaci6n de empleo, González
Cabaña indica que el compromiso
se demuestra con los casi 45
millones de euros destinados a la
incentivad6n al fomento
empresarial y a trabajadores
aut6nomos, asl como los
programas de ayudas a empresas
con difiwltades y actuaciones en
zonas preferentes.
-- -__n h___h__---

Linea. También se prevé una in-
versión superior a los 6 millones
de euros para la construcción de
nuevos centros de salud enJerez,
Camposoto (San Fernando) ,Tre-
bujena, Bornos, Río San Pedro Y
CiudadJardín (Puerto Real) y la
remodelación del centro de salud
Ribera de Muelle (Puerto Real).

También, el'consejero aclaró
que los 25,8 millones de euros
que la Consejería de Vivienda va
a destinar a la provincia no están
incluidas las inversiones que re...
lizará la Empresa Pública de Sue-
lo de Andalucía (EPSA) para di-
narnizar el sector de la construc-
ción ypromover lasVPO.

Otras partidas son las de inno-
vación,CienciayEmpresacon 100
millones;MedioAmbiente, 95mi-
llones; Economía y Hacienda 6
millones; Gobernación, 12millo-
nes;Justicia 6 millones; Turismo,
Comercio y Deporte 29,4; Agri-
cultura 77millones; Igualdad 5,9
riúJJont;Sy,Cultura 7,8 miIlones.

',. "., ,o,;,j,,,
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TURISMOSegún un infonne del Instituto de Estadística de Andalucía

Laprovinciase
mantienecomo
segundodestino
turísticoandaluz
Cádizacogióe117,S por
cientode losturistas
andalucesentrejulio y
septiembre

Laestanciamedia de .

losturistasen la
provinciagaditanafue
de9,6dias

PACO LOPEZ
PUERTOREAL

El número de turistas que visitóla
provincia de Cádiz en e! tercer tri-
mestre del año se ha incrementa-
do en más de medio punto con
respecto almismoperiodo de! año
pasado, según laEncuesta de Co-
yuntura Turística de Andalucía
que elabora el Instituto de Esta-
dística de Andalucía. Así,se ha pa-
sadodeun 16,9por ciento del con-
junto de turistas que visitaronAn-
dalucía entre jlllio y septiembre
de 2007, que representa un total
de 1.568.155personas, al17 ,5por
ciento registrado en e!mismo pe-
riada de este año, congregando
a 1.578.500personas.

Estos datOs suponen la conso-
lidación de la provincia de Cádiz
como el segwldo destino elegido
por las personas que visitan An-
dalucía sólo por detrás de Mála-
gaque atrae al 37,4por ciento de
todos los turist;¡s que llegan a la
comunidad aUlónoma.

A pesar de la mejora de los da-
tos provinciales, lo cierto es que
e! número de visitasque recibió
Andalucía en el tercer trimestre

de este año ha bajado un 2,8 por
ciento hasta situarse en 9.020.000
personas.

Atendiendo a la procedencia
de los visitantes, e! 61,6 por cien-
to del total de viajeros era de An-
dalucía o de! resto de España,
mientras que el restante 38,4 por
ciento provenía del extranjero.
Así, la gran mayoría de los turis-
tas que visitaron la provincia de
Cádiz, e!94,3 por ciento del total,
lo hizo por vacaciones, un 2,2por
ciento, para visitar a familiares y
amigos, mientras que un 1,5por
ciento lo hizo por negocios.

En cuanto al tipo de aloja-
miento preferido por losvi.yeros,
el 57,3 por ciento se alojó en es-
tablecimientos hoteleros, el 43,2
por ciento utilizó apartamento,
piso o chalet, e!6,2por ciento pre-
firió los campings ye!2,3por cien-
to restante se decidió por el al-
bergue u otro tipo de alojamien-
to. Por otra parte, la estancia me-
día, o número de díasque por tér-
mino medio permanece un turis-
ta en Andalucía es de 11,2 días.

Con respecto alasestancia me-
dia en Cádiz, e! tiempo que un vi-
sitante permanece en la provin-
cia es de 9,6 días. Por debajo de
Almería (10,4), Huelva (11,6) y
Málaga (12,8).

En ese sentido, e!gasto medio
diario que realizaron los turistas
entre julio y septiembre de este
año en la provincia ascendió a
58,65 euros, más de cinco euros
por encima del gasto medio que
realizó cada turista e!año pasado.

1= provinciasde Córdoba, Gra-
nada yJaén superaron amplia-
mente ese gasto medio, llegando
está última a los 79,63 euros.

Más de un millón y medio de turistas visitaron la provinda este verano.

CALIFICACiÓN DE LA PROVINCIA

Eltransporte público, lo peor valorado
h - - - - - 00 - -- - -- - 00- - -- - 00 --- _0000- - - _00- - - - - --- - - - - - - - --

Los turistas y visitantes que
recalaron en la provinda de Cádiz
durante este verano han sido
capaces de darse alenta en los
nueve dlas de media que han
permaneádo en la provincia que
una de las infraestructuras que
tiene más quejas es el transporte
público. Asi, en la calificación de
uno a diez que otorgan a este
servicio, se queda en el6,7ó El peor
registro de Andalucia junto con el
de Sevilla que obtiene la misma
calificación que Cádiz.
Por el contrario, lo mejor valorado
por los turistas han sido las playas

y los paisajes y los parques
naturales, que obtienen un 7,7 ,a
una sola décima de conseguir la
mejor puntuad6n andaluza.
En cuanto a la restauración la
provincia de Cádiz obtiene una
puntuación' alta, un siete sobre
diel, aunque cuatro provincias
andaluzas, obtienen mayor
puntuación de Cádiz. En
alojamientos obtiene un 7,6. en
atención y trato, un 7,3, en
limpieza. un ~,S,en relación precio-
servicio, un 7,2. en seguridad
ciudadana. un 6,5, y en informadón
turistica, un 6,6.

- - - - - - - - - - - - - - - --- - -- -- - - - - - - - -- -- ~- -- - -- - - -- - - - --

INDUSTRIA

Navantia y los
sindicatos
acuerdanun
calendariode
reuniones

INFORMACION
CÁDIZ
La dirección de Navantia, con
astillerosen Cádiz,Puerto Real
y San Fernando, y los sindica-
tos presentes en el comité in-
tercentros retornaron ayer las
negociaciones en un encuen-
tro celebrado en las oficinas
centrales de Madrid, en elque
se abordó el convenio colecti-
vo yse fijó un calendario para
la apertura de las reuniones
pendientes de! Plan Industrial
y la regulación de la industria
auxiliar, comprometidas en la
última reconversión de 2004.

Navantia informó que se "re-
toma e! clima de diálogo ne-
cesario para avanzar en el pro-
ceso negociador". La reunión
para el convenio colectiv'l está
prevista para el próximo seis
de noviembre, ypara e!grupo
de trabajo del Plan Industrial,
el día 12 de noviembre. La fe-
cha para la comisión deorde-
nación de la industria auxiliar
se debatirá en laspróximas reu-
niones. Todos los encuentros
se celebrarán en las oficinas
centrales de Navantia en Ma-
drid.

El grupo naval público es-
pañol confia en que la nego-
ciación "sirvade punto de in-
flexión" y que "propicie un
nuevo impulso a las negocia-
ciones" con lossindicatos,para
que "de maneraconsensuada"
se llegue a acuerdos la próxi-
ma semana.

Los representantes sindi-
cales presentes hoy en la reu-
nión de Madrid calificaron de
"positivo" el encuentro, en la
medida que sostienen que se
produjo "como resultado de la
presión ejercida por los traba-
jadores en lasúltimas semanas
a través de distintos mecanis-
mos y movilizaciones legíti-
mas".

VEJERMolina recoge las denuncias de usuarios de la dependencia sanitaria por las goteras producidas

ElPPdenuncia el estado del centro
de salud tras el temporal de lluvia
INFORMACION
CÁDIZ

El concejal del Partido Popular
de Vejer Antonio Molina ha de-
nunciado el "lamentable" estado
en que se cncuentra el centro de
salud del municipio, lleno de go-
teras por tod"" partes, lo que ha
generado innumerables moles-
tiasa los pacientes que acudieron
ayer a est;¡dependencia".

Para Molina, "son tercermun-
distas las imágenes donde se ob-
serva el centro de salud inunda-
do, como consecuencia de la ine-
ficaz gestión tanto de laJunta de
Andalucía, como por parte de al-

calde que debería tomar una ac-
titud másreivindicativaen defensa
de los derechos del municipio
ante sus"compañeros de partido".

Según el concejal popular, "es
una contradicción el premio en-
tregado hace semanas por la
Agencia de Calidad Sanitaria de
laJunta de Andalucía y laimagen
que presenta en e!día de hoy (por
ayer) el centro de salud, reci-
biendo innum,erables quejas de
los usuarios". (

Molina destaca "la incon-
gruencia que supone que la De-
legación Provincial de Salud en
connivencia con e!equipo de Go-

bierno socialistaofrecieran un su-
culento aperitivo después de la
entrega de! premio, cuando siem-
pre ponen comoexcusala falta'

de dinero para arreglar las insta-
laciones" .

Por ello, el edil popular
anuncia que el grupoparlamen-
tario popular solicitará en e!Par-
lamento de Andalucía "e!coste de
tal aperitivo, así como un plan in-
tegral de mejora de lasinstalacio-
nes del centro de salud, algo que
debería haber hecho hace tiem-
po nuestro alcalde, que se en-
cuentra de gira permanente por
Xauen".

\
Imagen de uno de leíspasillos inundados del centro de salud.
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Tsunami: la amenaza
253 años después
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El Golfo de Cádiz está considerado como zona de «alto riesgo» de sufrir maremotos

Desde la provincia se coordinará el primer sistema de detección del país

MIGUEL DOMINGO GARCrA

Un 1 de noviembre como hoy
(también sábado), pero de 1755,
un maremoto arrasaba el Golfo
de Cádiz con olas de 10metros de
altura provocadas por uno de los
movimientos de tierra más
devastadores que ha conocido
Europa, el terremoto de Lisboa,
que derruyp casi en su totalidad
la capital portuguesa. En la pro.
vincia de Cádiz acabó con la vida
de hasta 270 personas, quedan.
do aquel suceso en la memoria
colectiva de los gaditanos.

A pesar de su nombre, el terre-
moto 'de Lisboa tuvo lugar en un
punto Indeterminado al sur de la
barbilla de Portugal, en,el Cabo
de San Vicente, por dondedis.
curre la falla que separa las pla.
cas tectónicas Eurásica y Afri-
cana, que se extiende hacia el

Mediterráneo. Esta falla con-
vierte la zona del Estrecho en
uno de los puntos calientes de la
actividad sismica de Europa. '

Posible, pero improbable
Pero, ¿es posible que se repita un
terremoto como el de 1755en esta
zona? CU,and(}se cumplen 253de
aquel terremoto, laamenaia ante
un nuevo tenlQlor,de las mismas
caracteristicas no,ha desapare.
cido. De hecho,>desde aquel i755,
el Estrecho ha sido testigo de
miles de terremotos de diferen.
tes magr¡itud!Js.

Algunas, capaces de repetir
maremotos, aunque no con la
suficiente entidad. El último de
ellos ocurrió en febrero de 2007,
cuando la tensión volvió a romo
perse en el fondo del Cabo de San
Vicente (muy cerca de donde se
estima estuvo el epicentro del

CÓMOFUNCIONAEL DETECTORDETSUNAMISESPAAoL
EL REAL OBSERVATORIODE LA ARMADA, EN SAN FERNANDO.UDERALA INSTALACiÓNDE LA PRIMERA
RED DESISMóGRAFOs MARINOSESPAROLPREPARADAPARA LA DETECCióN DE TSUNAMIS,CON LA

COLOCACIÓNDE CINCOAPARATOs DE ESTETIPO EN AGUAS DELAnANTICO v DELMEOITERRANED.

CUATROOEELLOSSERAN MÓVILES.V UNO MÓVIL. tSTE OLTIMOSERA CAPAZ DE ENVIAR ALERTASEN
TIEMPOREAL PORINTERNETANTE EL RIEsGODE MAREMOTOS.

Tipo de slsmómetros

OBSmóvil

los sismómetrosmóviies

rnOfúncl~aráMomo
sistemadealecta,sloo
comoequipo de estudio.

Slsmómetro

OBSfljo

~.
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terremoto de Lisboa) con una
intensidad de 6grados en la esca.
la Richter, el suficiente para
generar un pequeño maremoto
que, por fortuna, no pasó más
allá de en un sencillo susto allle.
gar a la costa de Huelva.
. «Posible, aunque improbable».

el riesgo sigue ahi, ya que la pro.
vincia se sitúa en medio «de una
zona de' alto riesgo», según lo
considera Mauricio González,
Uno de los expertos en sismo'
grafia de la Universidad ,deCan-
fubria que desde hace dos años

Elmaremoto de

Cádizde 1755
acabó con la vida

de 27° gaditanos

La unión de dos

placas terrestres es el
origen de numerosos
terremotos

",-
--

participan en un programa de
estudio de tsunamis a nivel euro-
peo.en el que Cádiz y la falla del
Estrecho se han convertido en un
modelo a estudiar.

Objeto de estudio
El programa está f"manciado por
la Unión Europea, y en él parti.
cipan una, treintena de grupos de
investigación de diferentes pai.
seso Se puede considerar como
uno de los primeros estudios
integrales sobre la generación y
comportamiento de estas olas
gigantes en Europa, y un primer
paso antes de la instalación del
sistema de alertas a nivel euro.
peq que la UIíesco ha comenzado
a.gesti,U":

El proyecto, que s~ denomina
Transfer, creará un mapa de
inundaciones en el litoral gadi.
tano, a través de simulaciones
-matemáticas y por ordenador
que permitirán determinar, no
sólo la probabilidad de maremo.
tos en este territorio, sino tamo

bién realizar predicciones de tsu.
namis en el instante de produ-
cirse un terremoto.

Un sistema de detección

No es el único proyecto relacio-
nado con los maremotos en el
que la provincia de Cádiz apare.
ce en escena. De hecho, de la
Bahia parte una de las primeras
iniciativas en detección de tsu.
namis que se tomarán en Espa.
ña y que podrían estar listas
antes de que finalice el año.

Se trata de una red de sismó.
grafos de fondo oceánico (OBS),
cuya instalación y coordinación
dependerá del Real Observatorio
de la Armada de San Fernando
y que permitirá no sólo detectar
la generación de terremotos bajo
el mar, sino además, predecir si
estos temblores podrían generar
un maremoto.

El proyecto nació en octubre
de 2006,siguiendo el precedente
del Instituto Geológico de Cata.
luña, que ya posee un sismógra.

-

RED SíSMICA DEL REAL OBSERVATORIO

DE SAN FERNANDO

. FuturoOBSAlbora"fijo

~ FuturosOBSmóviles

4 O o

terremoto
1755

Escala:
8,5Richter

- límitedelasplacatectónicas

@ Terremotoseintensidad

1~

.' '-" ,--, -~-- ,..,-' ..~
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fo oceánico (OBS) similar ante
las costas de Tarragona.

Sin embargo, la iniciativa del
Real Observatorio tiene un obje-
tivo más ambicioso ya que además
de la colocación de detectores de
temblores, se prevé construir toda
una plataforma de medición mari-
na en el fondo del mar, y extender
una red de aparatos sismógrafos
desde el Cabo de San Vicente has-
ta el Mediterráneo.
, La red de detectores se suma-

rá a la que el Observatorio de la
Armada ya' cuenta en tierra,
recorriendo en este caso la linea
que forma la falla Eurasiática.
Africana, donde un terremoto,
como se ha visto, tiene una inci-
dencia directa sobre la provin-
cia gaditana. La plataforma
marina, sin embargo, estará fIja
junto a la Isla de Alborán, en el
Mediterráneo, y estará com-
puesta por un sismógrafo ente-
rrado que se completará con sen-
sores de corrientes y de presión,
encargados de captar los cam-
bios Inmediatos que el temblor
genera en el mar y que son indi-
cativos de un posible tsunami.

Un protocolo por crear
¿Estará la costa gaditana más
segura a partir de entonces? «Por
desgracia no», confirma Mauri-
cio González, ya que estudios,
proyectos y sistemas de detección
siguen en España sin una,orga-
nización porparte del Gobierno
que, una vez que se establezca la
alarma, ésta llegue hasta los ciu-'
dadanos.

Este sigUiente Paso, basado en
crear un protocolo de actuación
en caso de emergencias fue ini-
ciado hace también dos años, en
coordinación con el Instituto

¿Cómosecrea
untsunami?

Np todos los terremotos situa-
dos bajo el mar crean necesa.
riamente un maremoto. Y
mucho menos uno de magni.
tudes catastróficas, comoel que
sucedió en 1755.De hecho, es
necesario que se den todo tipo
de condiciones para que uno
siquiera de pequeñas condi-
ciónes tenga lugm: -

Los maremotos son el resul.
tado de un fuerte movimiento
del mar, para lo que es necesa-
rio un. mpvimiento de
aún maYPr.Para que,

ANÁL..ISIS
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UN' CENTRO DE ALERTA PARA ESPAÑA

H
Oy se cumplen 253
a~

.

os del mare
.

moto
de Cádiz de 1755efe-
méride a la que

posiblemente no se le dará la
difusión que tuvo en sus 250
años. Recientemente, tras una
charla sobre maremotos, y muy
especialmente de aquél de 1755,
un compañero del trabajo, con
su humor gadltano, me advir-
tió: «Como sigas hablando del
maremoto de Cádiz , cuando
venga uno te van a echar la cul-
pa a t1». Entre lo que me dijo
mi amigo y los escalofriantes
videos que tuve que ver para
mi última presentación, reco-
nozco que me impone cada vez
más _escribir sobre este asun-
to, del que quizá en España no
existe la suficiente concien-
ciación, como ocurre en
muchos paises.

El tsunami del Índico del 26
de Diciembre de 2004, que aca-
bó con más de 300.000 vidas,
marcó un punto de inflexión en
la concienciación de este fenó-

Geográfico y Protección civil,
pero por ahora sigue paralizado.
rngarcia@lavozdigital.es

meno natural. Pero quizá por- los mecanismos para todo el sis-
que apenas hubo españoles, el tema de fallas capaces de gene-
asunto no tomó en nuestro pais rar tsunamis, asi como en la pro-
la misma relevancia que' en pagación-.;!e estas ondas hasta
otros. Los tsunamis marinos. del la costa, que permitirá elaborar
que ni siquiera conocemos cuán- mapas probabilisticos de inun-
do pueden producirse, preocu- dación y mapas de vulnerabili-
pa muy poco comparado, por dad y riesgo, necesarios para la
ejemplo, con los «tsunamis implantación de un plan de con-
financieros» que sufre la eco-- tingencias. Aparte del proyecto
nomia. Transfer, la Unesco ha iniciado

Con todo, si existen proyectos el proceso de implantaciórí de
importantes en Europa que una Red Europea de Algrta de
avanzan en el conocimiento y la Tsunamis, prevista para 2011.
prevención de los maremotos. Aunque España cuenta sobra-
España tiene, además, una gran damente con el conocimiento
participación en ellos. Uno de tecnológico y humano para inte-
los más interesantes en este sen- grarse en est.a Red Europea;
tido es el conocido como Trans-, deberia impulsar paralelamen-
fer, financiado por la Unión te, en mi opinión, la creación de
Europea, y en el que España un Centro de Alerta de Tsuna-

interviene a través de la Uni-- mis a nivel local, <¡,uecomplete
versidad de Cantabria,la de Bar- al europeo. AsimIsmo deberá
celona, el Instituto Geográfico fomentar la educación ante este
Nacional, Puertos del Estado y tipo de catástrofes naturales no
la Demarcación de Costas (como sólo en los colegios, sino a la ciu-
«usuario final»). dadania en general para saber

El proyecto está permitiendo comportarse ante un maremo-
avanzar en el conocimiento de to. Buenos ejemplos a seguir son

GREGaRIO GÓMEZ PINA
RESPONSABLE EN CÁDIZ

DEL PROYECTO 'TRANSFER'

el de Hawai, donde existe desde
hace décadas el Centro de Aler-
ta di,¡ Pacifico, uno de los más
desarrollados del mundo. O
Japón, donde mayor concien-
ciación ciudadana ante estos
desastres naturales existe, en
parte, debido a la mayor fre-
cuencia con que aparecen allí.
Más cerca de nosotros, una zona
que ya toma medidas es Messi-
na, en Italia, que implantó con
protocolos de emergencias des-
de 2002.

Esperemos que el «tsunami
financiero» que navega por el
mundo no ahogue los tan nece-
sarios Proyectos de alerta y pre-
vención a nivel europeo, nacio-
nal y local. Mientras tanto,
seguiré transmitiendo, con mi
mejor voluntad, lo poco que sé
de este infrecuente, pero morti-
fero fenómeno natural, a pesar
de las advertencias de mi com-
pañero de trabajo gaditano. Al
menos, sabemos que estamos
bajo la protección de La Virgen
de La Palma.

a EN NUESTRA WES

Puede comentar esta Información

en nuestra página web.
lavozdlgltal.es

duzca un tsu'nami suele ser
necesario, por tanto, fricciones
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GANADO. Tanto el ovino como el bovino será vacunado nuevamente del serotipo 8 de 'Lengua azul' para prevenir futuros contagios. I FOTOS:ANTONIOVAZOUEZI CRISTÓBALI EFE

LaJuntavacunaráa2,6 millonesde
animaleshastamarzodelpróximoaño~--

,ti,
La provincia cuenta con un censo de bovino
de 179.000 cabezas para recibir la vacuna

La campaña de prevención se inició tras el
foco detectado en Alhaurín el Grande

E. P. SEVILLA

La Junta de Andalucía vacunará a

un total de 2,6 millones de anima-
les -ovino y bovino- del serotipo S
de lengua azul hasta el 31 de marzo
del próximo año. La campaña de
vacunación comenzó el pasado 10
de octubre, fecha en la que la Admi-
nistración andaluza detectó el foco

de este serotipo en Alhaurin el
Grande.

La directora general de Produc-
ción Agrícola y Ganadera de la Con-
sejeria de Agricultura y Pesca de la
Junta de Andalucia, Judith Anda,
detalló que dos lI\Íllones de anima-
les pertenecen al ovino y 600.000
cabezas son de bovino.

Por censos de ovino, destaca Cór-
doba, con 775.000 cabezas a vacu-
nar; Sevilla, con 400.000 animales,
y Huelva, con 220.000.<<Lamitad del
censo de ovino se reparte en estas
tres provincias», señaló Anda. En
el caso del ganado bovino, Cádiz des-

taca con 179.000 cabezas; seguida
por Córdoba, con 151.000,y Sevilla,
con 128.000animales.

La directora general de Produc-
ción Agrícola y Ganadera advirtió
de que «quien no tenga los anima-
les vacunados para el 31 de marzo
no podrá moverlos», por lo que seña-
ló que en diferentes reuniones ha
instado a los ganaderos a adelantar
estas fechas. De esta manera, ase-
guró qUe la campaña de vacunación
«se acabará antes de marzo y gran
parte del trabajo estará desarrolla-
do para fmales de este año».

Anda indicó que el Ministerio de
Medio Ambiente, Medio Rural y
Marino hizo pública ayer una orden
por la cual se establecen las pautas
de vacunación de la lengua azul.
Esta orden es la que concluye que
<<todoel territorio debe estar vacu-
nado del serotipo 1 y Spara el 31 de
marzo de.2oo9».

Explicó que esta decisión se tomó
«con visión de futuro» para «sim-

Vacunan a una oveja en Jimena como medida de prevención.

plificar la gestión de la enferme-
dad», ya que «toda España estará
en las mismas condiciones y se faci-
litará el movimiento y la comer-
cialización». De esta manera, apun-
tó que a partir del 31 de marzo aca-
barán las zonas restringidas hasta
ahora en funcionamiento.

En este sentido, informó de que
los plazos a seguir serán: hasta el1
de diciembre de este año <<sesiguen
manteniendo las zonas restringidas

UGT y FAMP premian a proyectos de seis
provincias andaluzas y de Puerto Rico
La provincia obtiene tres galardones por las

iniciativas de Tarifa, Rota y San Roque

EFE JAÉN

Un pueblo de Puerto Rico y pro-
yectos de Málaga, Cádiz, Jaén,
Huelva, Almería, Córdoba y Sevi-
lla, han sido distinguidos por la
IV edición de los Premios Pro-
greso, organizados por la Funda-
ción para el Desarrollo de los Pue-
blos de Andalucia, de la UGT,y la
Federación Andaluza de Munici-
pios y Provincias'(FAMP).

Lospremios,entregadosen la tar-
de de ayer,han galardonado por su
originalidad, iniciativa e innova-
ción a 21de los 118proyectos pre-

+

sentados. Asi, en Cultura han sido
premiados el Ayuntamiento de
Benamocarra (Málaga) por el pro-
yecto Día de ía Música, y el de Sevi-
lla por el Consorcio Vía Verde: Ruta
de los Castillos. Testigos de la Recon-
quista. En DePortes, la Mancomu-

Los pre~ios valoran
la originálidad,
la iniciativa
y la innovación

nidad Alto Guadalquivir, la Escue-
. la de Baloncesto Alto Guadalquivir

y Club de Baloncesto Fancal Alto
Gualdalquivir de Córdoba, y el
Ayuntamiento de Jaén por la carre-
ra populaF urbana internacional
Nocl12 de San Antón.

Aportación de Tarifa
El Ayuntamiento gadiíano de Tari-
fa por la Tarifa Emprendedora
(Microcréditos locales) y la Dipu-
tación de Córdoba por el Plan de
Internacionalización de la Empre-
sa Cordobesa 2005-2007han sido los

galardonados en Empleo
En Igualdad, el Ayuntamiento de

Montoro (Córdoba) por las medidas
de apoyo a la famllia: centro de aten-
ción infantil temprana (0-6 años) y
monitores. para niños de 3 años y la

con las mismas condiciones de

movimiento que hasta ahora», si
bien del 1 de diciembre hasta el31

de marzo se contempla que <<noexis-
te riesgo \le la enfermedad al no
existir el mosquito» y tras el 31 de
marzo «todos los animales estarán
vacunados deIS y revacunados de
los serotipos anteriores».

La campaña de vacunación de
lengua azul se ha organizado desde
la Administración andaluza en OOS

Diputación de Córdoba por la
implantación de un análisis del pre-
supuesto sensible al género. En
Juventud, la Diputación de Córdo-
ba por el Programa de Formación
a Jóvenes en el Consumo de las nue-

vas Tecnologías y el Ayuntamien-
to de Marmo1ejo (Córdoba) por Jóve-
nes promotores que construyen
viviendas a bajo costo.

Iniciativa roteña

En Medio Ambiente el Ayunta-
miento de Rota por el Proyecto de
regeneración del sistema dunar de
lns playas de Roía y la Diputación
de Jaén por el Programa Agenda 21
de la provincía.

En Nuevas Tecnologías, el Ayun-
tamiento de Málaga por el Sistema
de gestión de incidencias en al via

pública y el de Utrera (Sevilla) por
el acercamiento de la administra-
ción electrónica a los ciudadanos
de Utrera y sus pedanías mediante
la web, quioscos electrónicos y ser-
vicios de atención al ciudadano.

>:.:.;.:.;".;.:.:-

Elorigen del
brote de
'lengua azul'
E. P. SEVILLA

El serotipo 8 que afectó a la
explotación malagueña fue el
primero de su variante en Anda-
lucía, cuya detección precoz fue
posible a través del Plan Anda-
luz de Vigilancia Epidemiolá-
gica (PAVE),activado por la Jun-
ta. Este tipo de virus de la len-
gua azul se detectó por primera
vez en Europa en noviembre de
2007, en concreto en Holanda,
extendiéndose por todo los paí-
ses del centro y norte. Asimis-
mo la enfermedad alcanzó lngia-
terra, Suecía Yoactuahnente, el
sur de Francía.

El único caso de brote en

España se detectó a principios
de este año en Cantabria, no
habiéndose extendido a otras

zonas. Por su parte, en Anda-
lucía hasta ahora sólo se había

detectado la presencia de len-
gua azul del serotipo 4 (2004)Y
del serotipo 1 (2007).

fases. Por un lado, en el mes de octu-
bre se vacunó el radio de 150kilá-
metros con centro en el foco detec-
tado en-Alhaurin el Grande (Mála-
ga) y tras su culminación ha
comenzado la vacunación en el res-
to de explotaciones andaluzas.

J:;n Servicios Sociales el Ayunta-
miento de Pulpí (Almeria) por Con-
migo-Contigo; el de Almonte (Huel-
va) por el Palacio de Cristal; y el de
Jaén por el Servicio Municipal de
Intérpretes de Lengua de Signos

En Turismo el Ayuntamiento de
Bailén (Jaén) por su nueva oferta
turíatica; y el Consorcio Vía Verde
de Sevilla por el Inventario de Recur-
sos Turísticos IRT. En Vivienda y
Urbanismo el Ayuntamiento gadi-
lano de San Roque por El nuevo San
Roque, Yel de Sevilla por la Oficina
de Asesoramiento a Inquilinos en
Situación de Abuso y Gestión del
Parque Social de la Vivienda.

Por último, en Proyectos Inter-
nacionales se ha llevado el premio
la Municipalidad de Caguas (Puer-
to Rico). Estos galardones se crea-
ron, según Manuel Pastrana, pre-
sidente de Fudepa y secretario regio-
nal de la UGT-A, para reconocer el
<<trabajosilencioso que realizan los
ayuntamientos y que no es lo sufi-
cientemente valorado».
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